

## Sumario

No. 190/Martes 2 de octubre de 2012/“Año 54 de la Revolución”

- [¿Será Palestina el estado 194?](#)

### DE LA PRENSA

- [Nicaragua por los caminos del ALBA. \(Rebelión\).](#)

### DE CUBA

- [Repercusión de la intervención de nuestro Canciller en la Asamblea General de la ONU.](#) EFE/DPA/AFP
- [Ecuador critica a EE. UU. por inclusión de Cuba es espuria lista de países que patrocinan el terrorismo.](#) DPA
- [Canciller peruano ratifica rechazo al bloqueo.](#) PL
- [Gobierno chileno hace invitación formal a Raúl para que visite el país.](#) ANSA
- [Exponen biografías y fotos de candidatos a delegados.](#) AFP
- [Cubanos alistan homenaje al Che a 45 años de su muerte.](#) XINHUA
- [Las FARC dicen estar dispuestas a todo por la paz pero exigen “reciprocidad”.](#) EFE
- [Cuba garantiza formación y empleo a discapacitados.](#) XINHUA
- [Estará presente Cuba en XXXV Feria del Libro de Uruguay.](#) EFE
- [Eligen a Félix González Viego nuevo presidente de la ANAP.](#) EFE
- [Rendirá Cuba homenaje a cinematografía de Puerto Rico por sus 100 años.](#) NOTIMEX

### DEL MUNDO

- [Reporta protestas contra el gobierno de Haití.](#) AP
- [Un 37 % de puertorriqueños apoya anexión a EE. UU., de acuerdo a sondeo.](#) EFE
- [EE. UU. se mantiene “prudente” y espera una elecciones pacíficas en Venezuela.](#) AFP
- [Obama y Romney se preparan para primer debate.](#) AP
- [Miembros de “Ocupemos Wall Street” celebran aniversario con marcha.](#) AFP
- [EE. UU. reforzará combate a red de Al Qaeda tras ataque en Libia, según diario.](#) EFE
- [Dispuestos los yanquis a apoyar fuerza militar africana en Malí si está “bien preparada”.](#) AFP
- [Oposición georgiana gana las elecciones legislativas, de acuerdo a primeros sondeos.](#) EFE
- [Presupuesto griego 2013 prevé sexto año de recesión.](#) REUTERS
- [Estiman que división entre insurgentes es obstáculo para la paz en Siria.](#) AP
- [Afirma Siria que EE. UU. usa armas químicas como pretexto, como hizo en Irak.](#) AFP
- [Celebra la República Popular China el 63 aniversario de su fundación.](#) EFE
- [Descarta Japón uso de la CIJ para resolver disputa sobre islas con China.](#) XINHUA

### RESEÑA CABLEGRÁFICA (\_\_\_)

## ¿SERÁ PALESTINA EL ESTADO 194?

Idalmis Brooks Beltrán  
Dpto. RR.II. CC PCC

El presidente de la Autoridad Palestina (AP), Mahmud Abbas, defendió el derecho de Palestina a ingresar en las Naciones Unidas en calidad de Estado no Miembro, decisión que cuenta con el respaldo de gran parte de los 193 países que integran el organismo internacional. Esta decisión difiere de la solicitud presentada en el 2011, en la que solicitaban el ingreso pleno.

El titular de la AP se refirió a los diversos contactos exploratorios sostenidos este año con el gobierno israelí en medio del estancamiento de las conversaciones de paz, pero cuyos resultados han sido muy negativos. Explicó que las acciones de Israel en los territorios palestinos y sus posiciones sobre un acuerdo para el fin del conflicto continúan avalando su rechazo a la solución de dos Estados. Denunció que Tel Aviv se niega a poner fin a la ocupación y a permitir que el pueblo palestino disfrute de su derecho a la libertad y a la independencia del Estado de Palestina.

Abbas advirtió también que las negociaciones con Israel, si no tienen un programa claramente establecido conducirán a la reproducción de fracasos anteriores, afianzarán la ocupación y llevarán al fin del “*ya moribundo proceso de paz*”.

Sin embargo, nuevamente se ponen de manifiesto las contradicciones existentes entre Hamas y Fatah, las dos principales fuerzas políticas palestinas, resultando lamentable que no exista un consenso entre las dos fuerzas respecto a la solicitud formulada por Abbas en la ONU. El movimiento islamista Hamas, que gobierna en la franja de Gaza, advirtió que la solicitud

para que Palestina sea admitida como Estado no miembro de la ONU es una acción no consensuada. Sami Abu Zuhri, portavoz de la organización en Gaza insistió en que el discurso que Abbas pronunció ante la Asamblea General de la ONU es un paso en solitario. Mahmud al-Zahar, alto dirigente de Hamas, manifestó, por su parte, que la alocución del presidente de la Autoridad Palestina ante la Asamblea General "no aportó nada nuevo".

El gobierno israelí, por su parte, trata de aprovechar las diferencias intrapalestinas, adelantarse y simular "interés", al menos de momento, para conversar, por lo que vuelven a manejarse "opciones" para el diálogo. El jurista de Harvard y conocido defensor de Israel, el profesor Alan Dershowitz, ha conseguido un acuerdo del presidente palestino Mahmud Abbas para una fórmula de congelación de asentamientos que espera rompa el estancamiento diplomático y conduzca a una reanudación de conversaciones de paz entre Israel y la Autoridad Palestina. Ese fue el anuncio publicado en el *Haaretz*, un diario de gran circulación en Israel.

Ese diario alude a una reunión que desde el pasado 24 de septiembre tuvo lugar en Nueva York donde el presidente Abbas aseguraba no presionar para que se vote en la Asamblea General la solicitud palestina de reconocimiento estatal antes de las próximas elecciones presidenciales norteamericanas del 6 de noviembre. Se dice también que se reanudarían las conversaciones de un modo secuencial, que se darían a conocer como "la Fórmula Dershowitz", que el famoso jurista de Harvard hizo pública por vez primera en un artículo de 3 de junio de 2012 en *The Wall Street Journal*. La fórmula establece que "el primer ministro israelí, Benjamin Netanyahu debe ofrecer en este momento una congelación condicional: Israel detendrá toda la construcción de asentamientos en Cisjordania tan pronto como la Autoridad Palestina se sienta a la mesa de negociaciones, y la congelación continuará mientras las negociaciones continúen de buena fe". [1]

Por el momento, en medio de la posibilidad o no de que se reanude el diálogo entre palestinos e israelíes, vuelven a estar presentes las teorías de la desconexión. Igual que lo que en 2004 concretara el ex primer ministro israelí, Ariel Sharon, con respecto a la retirada unilateral de Gaza, esta vez el ministro de Defensa, Ehud Barak, propone retirar de Cisjordania decenas de asentamientos judíos.

Según la iniciativa de Barak, se deben liquidar los poblados pequeños en Cisjordania pagando las respectivas compensaciones a sus habitantes, pero dejar intactos los grandes. Además, mantener el control de Israel sobre las áreas de importancia estratégica, tales como el valle de Jordania y las alturas dominantes sobre el aeropuerto internacional de Tel Aviv.

Puede ser que esta idea solo persiga ganarse las simpatías del electorado en vísperas de los comicios de 2013, de acuerdo con las opiniones que inmediatamente sus declaraciones provocaron en sus críticos más acérrimos, algunos del partido oficialista Likud y del izquierdista Avod, que dijeron que se trata de un juego emprendido para regresar al escenario político y exhortaron al primer ministro Benjamín Netanyahu a no creer en la sinceridad del ministro de Defensa y a distanciarse en público de su iniciativa. Sin embargo, no debería ser descartada del todo la posibilidad de la "desconexión" de algunas colonias de Cisjordania, y dar seguimiento a los vaivenes coyunturales de los políticos que pudieran respaldarla.

Lo cierto es que para que el diálogo se reanude es necesario el consenso interno de cada una de las partes interesadas en la paz y en la búsqueda de una solución real, efectiva y duradera. El primer ministro israelí, Benjamin Netanyahu, no parece tener ese consenso a lo interno de la sociedad israelí, donde se debate en medio de las contradicciones de las diversas fuerzas políticas sobre qué y hasta dónde negociar. Por su parte, son conocidas ya las contradicciones intrapalestinas.

¿Será reconocida Palestina como Estado no miembro de Naciones Unidas? ¿Será posible alcanzar una solución negociada al conflicto entre israelíes y palestinos? Solo se debe recordar que los elementos que hicieron fracasar el Proceso de Paz de Oslo, en el período 1993–2000, (el mediador y garante de la paz, la limitación y parcialidad de los acuerdos firmados, la intransigente postura israelí y la debilidad de la parte palestina), se mantienen y ninguno ha sido sobrepasado, más bien al contrario, la postura israelí se vuelve cada vez más intransigente, y la parte palestina, más débil y dividida. Mientras, la votación para la solicitud palestina en Naciones Unidas deberá esperar por los resultados de las elecciones norteamericanas. Por lo tanto, como diría un periodista cubano, "saque usted sus propias conclusiones".

REBELIÓN (Versión digital)

1 de octubre de 2012

ESPAÑA

## NICARAGUA POR LOS CAMINOS DEL ALBA

Hedelberto López Blanch

El complejo de refinación petrolera y petroquímica El Supremo Sueño de Bolívar, cuya ejecución marcha a un 25 %, quedará concluido en 2019 y generará 5 000 empleos directos. Además de satisfacer las demandas internas, le permitirá a la nación nicaragüense exportar derivados del crudo por puertos del Atlántico y del Pacífico

El gobierno sandinista de Nicaragua continúa dando pasos hacia la satisfacción económica y social de su población con la ayuda de la Alianza Bolivariana para los Pueblos de Nuestra América (ALBA).

La Asamblea General (Parlamento) acaba de aprobar la construcción del complejo de refinación petrolera y petroquímica denominado El Supremo Sueño de Bolívar, que cuenta con una inversión de 6 000 millones de dólares.

La obra, que ya marcha a un 25 % de ejecución, se levanta en la zona costera del Pacífico, en el municipio Nagarote, departamento de León, 90 kilómetros al noroeste de Managua y cuando concluya tendrá una capacidad para procesar 150 000 barriles de petróleo diario.

La primera fase del megaproyecto comprende el movimiento de tierra, construcción de tanques de alimentación, plantas de refinación y de llenado de gas licuado. En la segunda se instalará un oleoducto interoceánico que llevará el combustible del Pacífico al Atlántico y en la tercera etapa se erigirán plantas para la producción de polietileno, polipropileno y cloruro de polivinilo.

La obra quedará concluida en 2019 y generará 5 000 empleos directos y además de satisfacer las demandas internas, le permitirá a Nicaragua exportar derivados del crudo por puertos del Atlántico y del Pacífico, lo cual contribuirá al desarrollo y modernización de su economía, impulsará la creación de nuevas obras sociales y de infraestructura, así como un mayor desarrollo empresarial.

La mayor parte de la inversión será sufragada por Venezuela que creó con Nicaragua la empresa mixta Albanisa. China también participa en la ejecución.

En 2006, el presidente venezolano Hugo Chávez comenzó a impulsar la construcción de varias refinerías en diferentes países mediante acuerdos dentro del ALBA y con los países pertenecientes a PETROCARIBE y PETROSUR.

La iniciativa se debió porque para los países pobres que carecen de yacimientos petrolíferos, el gasto y la dependencia es devastadora pues deben importar derivados de todo tipo con los apabullantes valores que ha alcanzado el petróleo en el mercado internacional.

Según informaciones de organismos internacionales, de los 193 miembros plenos de las Naciones Unidas, solo 96 tienen en sus territorios refinerías pero más de la mitad no son dueños de las instalaciones. Las grandes corporaciones energéticas dominan y controlan el proceso de refinación.

Venezuela ha firmado en los últimos años, acuerdos similares con Cuba, Ecuador, Haití, Brasil, Dominica, entre otros. Chávez declaró en una ocasión a Telesur que "en vez de tener las refinerías en el Norte, hemos decidido tenerlas aquí, en el entorno geopolítico de nuestra América".

El reciente triunfo del presidente Daniel Ortega, en las pasadas elecciones generales en Nicaragua le permitirá a esa nación centroamericana continuar avanzando en sus proyectos económicos y sociales.

Desde 2007 en que los sandinistas llegaron nuevamente al poder después de 16 años de regímenes neoliberales y pro estadounidenses, grandes avances han ocurrido en el país en aras de mejorar la precaria situación que padecían sus habitantes con 70 % de la población en la pobreza.

En los primeros cinco años de sandinismo, la economía creció a un ritmo entre 3 % y 4 % anual, aumentaron las exportaciones de azúcar, ganadería bovina, café, granos, y oro, tras la reapertura de la mina La Libertad.

Asimismo, se logró la estabilidad monetaria con aumento de reservas internacionales; se reafirmó la política de libertad de empresas y mercados justos; se puso énfasis en promover el aumento de la producción y el progreso social expresado en las políticas de alivio a la pobreza y de mejoramiento del nivel de vida de los sectores más humildes.

Como se ha hecho patente, muchas de las mejoras se han realizado con el apoyo del ALBA. Ortega y su equipo de gobierno pusieron en marcha, desde 2007, varios programas sociales para canalizar recursos a las personas humildes entre los que se destacan: Hambre Cero, Los Techos, Usura Cero y el Bono Solidario para beneficio de cientos de miles de trabajadores, jubilados, amas de casa y menores de edad.

En pocos meses, con la ayuda de Venezuela y Cuba, sacaron al país de la profunda crisis energética que provocaban apagones de hasta 16 horas diarias. La campaña de alfabetización con la utilización del método cubano Yo Sí Puedo resultó un rotundo éxito, que permitió a la UNESCO declarar a Nicaragua en 2009 como el tercer país de América Latina libre de ese flagelo.

Se construyeron o adaptaron varias decenas de hospitales y policlínicas con equipos de alta tecnología por todo el territorio nacional para ofrecer servicios gratuitos a la población, a la par que miles de sus ciudadanos recobraron la visión, sin costo alguno, mediante la Operación Milagro, auspiciada por La Habana y Caracas.

Una enorme obra humana fue realizada por todo el país, denominada Todos con Voz que analizó, descubrió y comenzó a atender a personas con discapacidad o cualquier otro problema de salud.

Ahora, con el proyecto El Supremo Sueño de Bolívar, Nicaragua da nuevos pasos para sacar a su pueblo de la inmensa pobreza en que durante más de un siglo lo mantuvieron regímenes pro norteamericanos y neoliberales impuestos desde Estados Unidos.

**Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis**

## **DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...**

**NACIONES UNIDAS, 1 OCT (EFE).**- El Gobierno de Cuba entregó hoy en la ONU todo su apoyo al presidente Hugo Chávez ante las próximas elecciones en Venezuela, unos comicios "decisivos" para América Latina frente a los "intentos de desestabilización" que sufre la región y de los que responsabilizó tácitamente a Estados Unidos.

"Las inminentes elecciones en la hermana República Bolivariana de Venezuela serán decisivas para el destino común de la región", aseguró el ministro de Exteriores cubano, Bruno Rodríguez, durante su intervención en el último día de debates en la 67 sesión de la Asamblea General de Naciones Unidas.

De cara a las elecciones del próximo 7 de octubre, en las que el actual presidente venezolano se enfrenta al líder opositor Henrique Capriles, el canciller transmitió "toda la solidaridad" de Cuba "al pueblo venezolano y a su líder, el presidente Chávez, ante los intentos de desestabilización que se avizoran".

Así mostró Cuba su apoyo a la continuidad del chavismo frente a la candidatura de la oposición, mientras que responsabilizó a EE.UU. de "las amenazas, los peligros y los obstáculos" a los que se enfrenta en estos momentos América Latina, y acusó al presidente Barack Obama de incumplir sus promesas con la región.

"La política de Estados Unidos hacia nuestra región, con Gobiernos demócratas o republicanos es, en esencia, la misma. Las promesas del 2009 que hizo el actual presidente no se cumplieron", dijo el ministro durante su intervención ante el plenario de la ONU.

Según aseguró, "la OTAN continúa percibiendo a nuestra región como periferia euro-atlántica, donde se puede intervenir para asegurar intereses, incluso ilegítimos".

"La voracidad por nuestras riquezas, la imposición de modelos, cultura, pensamiento y la injerencia en nuestros asuntos no cesan", explicó Rodríguez, quien alertó a Estados Unidos de que cometería "un gravísimo error, de consecuencias impredecibles, si alentara revertir por la fuerza las conquistas sociales de nuestros pueblos".

El canciller cubano dedicó buena atención a EE.UU. durante su discurso: culpó a ese país de boicotear su presencia en la Cumbre de las Américas celebrada el pasado abril en Colombia y volvió a arremeter contra el embargo comercial y financiero que impone a la isla caribeña.

"Estados Unidos no tiene la más mínima autoridad moral ni política para enjuiciar a Cuba", aseveró el ministro, quien también condenó la inclusión de su Gobierno en la lista de Estados patrocinadores del terrorismo que realiza el Departamento de Estado.

Indicó que "el verdadero propósito de mantener a Cuba en ese listado espurio es fabricar pretextos para endurecer la persecución de nuestras transacciones financieras y justificar la política de bloqueo, que ha provocado incalculables daños humanos y económicos por un millón de millones de dólares, al valor actual del oro".

Acusó por su parte a EE.UU. de haber utilizado "el terrorismo de Estado como un arma de su política contra Cuba" y de mantener "en prolongado e inhumano encarcelamiento o retiene cruel y arbitrariamente en su territorio a los cinco luchadores antiterroristas cubanos".

Rodríguez también se refirió a otros asuntos de la región y se refirió al proceso de paz iniciado en Colombia, al que mostró "todo su apoyo" como "garante y sede del proceso de diálogo entre el Gobierno y las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia que se avecina".

También pidió un año más la independencia de Puerto Rico, cuya permanencia como territorio estadounidense mantendrá "mutilada" a América Latina mientras dure.

-----  
**NUEVA YORK, 1 OCT (DPA)** - El ministro de Exteriores de Cuba, Bruno Rodríguez, volvió a pedir hoy el levantamiento del embargo económico de Estados Unidos y la puesta en libertad de los cinco cubanos presos en territorio estadounidense condenados por espionaje, al tiempo que llamó a Washington a dialogar para normalizar las relaciones.

"Reiteramos a los Estados Unidos, en vísperas de sus elecciones, nuestra indeclinable vocación de paz y el interés de avanzar hacia la normalización de las relaciones mediante el diálogo, en pie de igualdad y con pleno respeto a nuestra independencia", señaló el ministro ante la 67 Asamblea General de la ONU.

Rodríguez criticó sin embargo al gobierno de Washington por incluir a Cuba en la lista de países terroristas y demandó que "Estados Unidos deje de mentir y ponga fin a este vergonzoso ejercicio, que ofende al pueblo cubano, a la comunidad internacional y desacredita la causa de la lucha contra el terrorismo".

En la última jornada del debate general, Rodríguez abogó por la reestructuración del propio organismo y que Estados Unidos se mantenga ajeno al conflicto en Siria y defendió rotundamente "el derecho del pueblo sirio al pleno ejercicio de la autodeterminación y la soberanía, sin injerencia ni intervención extranjera de ningún tipo".

"Gracias, fundamentalmente, a la firme oposición de Rusia y China, no ha sido posible manipular al Consejo de Seguridad (de la ONU), para imponer la fórmula intervencionista aplicada en aventuras bélicas recientes", remarcó.

Para el ministro cubano, el nuevo orden mundial "promueve sin disimulo el derrocamiento de gobiernos mediante el uso de la fuerza y la violencia, se impone el 'cambio de régimen' desde Washington y otras capitales de la OTAN, y se libran guerras de conquista por el control de recursos naturales y zonas de importancia estratégica.

Rodríguez numeró "los colosales retos" internacionales y, entre ellos, cuestionó el "astronómico" gasto militar. "Como ha advertido el presidente Raúl Castro Ruz, contra qué enemigo se usarán esas armas? Servirán para eliminar a las masas de pobres que no soporten más su pobreza o para enfrentar incontenibles migraciones de sobrevivientes?"

Bajo estos argumentos, el ministro cubano pidió "salvar" urgentemente la Organización de las Naciones Unidas al mismo tiempo que someterla a una profunda reforma.

Rodríguez también tuvo palabras para las cercanas elecciones venezolanas del próximo 7 de octubre, que, a su parecer, serán "decisivas para el destino común de la región".

"Expresamos toda nuestra solidaridad ante los intentos de desestabilización que se avizoran (.). Los poderes que gobiernan en los Estados Unidos cometerían un gravísimo error, de consecuencias impredecibles, si alentarán revertir por la fuerza las conquistas sociales de nuestros pueblos".

-----  
**NUEVA YORK, 1 OCT 2012 (AFP)** — El canciller cubano, Bruno Rodríguez, denunció el lunes en la Asamblea General de la ONU la política de Estados Unidos contra su país, tanto por el bloque económico como por su decisión de incluir a la isla en la lista de Estados patrocinadores del terrorismo.

En un discurso en el hemisiciclo de Naciones Unidas en Nueva York, Rodríguez acusó además a Estados Unidos y algunos países de Europa de querer derrocar al gobierno sirio, y defendió la autodeterminación y soberanía de Damasco.

El canciller cubano dedicó buena parte de su mensaje a denunciar políticas de Estados Unidos contra su país y vinculó la inclusión de Cuba en la lista norteamericana de Estados patrocinadores del terrorismo internacional con un modo de justificar el bloqueo económico a la isla.

"El verdadero propósito de mantener a Cuba en ese listado espurio es fabricar pretextos para endurecer la persecución de nuestras transacciones financieras y justificar la política de bloqueo, que ha provocado invaluable daños humanos y económicos por un millón de millones de dólares, al valor actual del oro", señaló.

"Es conocido que el gobierno norteamericano ha utilizado el terrorismo de Estado como un arma de su política contra Cuba, que ha provocado 3.478 muertes y 2.099 discapacitados entre nuestros compatriotas, al tiempo que ha cobijado a decenas de terroristas, algunos de los cuales aún hoy viven libremente en ese país", agregó.

En ese sentido, pidió la liberación de los cinco cubanos detenidos en 1999 bajo cargo de espionaje y condenados a largas penas de prisión en 2001.

En medio de estas denuncias, Rodríguez volvió a tender sin embargo la mano a Estados Unidos "en vísperas de sus elecciones" presidenciales de noviembre próximo, proponiendo una "normalización de las relaciones mediante el diálogo, en pie de igualdad y con pleno respeto a nuestra independencia".

De todos modos, el ministro cubano indicó que la política de Washington hacia América Latina "es en esencia la misma" con gobierno demócratas o republicanos, y aseguró que las promesas del actual presidente Barack Obama al asumir en 2009 "no se cumplieron", en referencia a una flexibilización de las medidas contra Cuba.

Rodríguez destacó el apoyo recibido de parte de los países de América Latina y el Caribe en la última Cumbre de las Américas de Cartagena en abril pasado, de la cual no participó Cuba por exigencia de Estados Unidos.

Además, advirtió que las elecciones de Venezuela del próximo domingo "serán decisivas para el destino común de la región", y manifestó la "solidaridad" del gobierno cubano al presidente Hugo Chávez ante "los intentos de desestabilización que se avizoran".

Por otra parte, y en referencia a la guerra civil en Siria, el canciller cubano denunció un intento de las potencias occidentales de "derrocar" al gobierno del presidente Bashar al Asad armando a los grupos opositores y recurriendo a mercenarios.

"El gobierno de los Estados Unidos y algunos de Europa han decidido el derrocamiento del gobierno sirio, para lo cual han armado, financiado y entrenado a los grupos opositores, incluido el uso de mercenarios", sostuvo.

"Gracias, fundamentalmente, a la firme oposición de Rusia y China, no ha sido posible manipular al Consejo de Seguridad, para imponer la fórmula intervencionista aplicada en aventuras bélicas recientes", añadió.

Por último, reiteró que la Asamblea General de la ONU "debe actuar resueltamente en el reconocimiento del Estado palestino, como miembro pleno de la Organización de las Naciones Unidas, con sus fronteras anteriores a 1967 y su capital en Jerusalén Oriental".

-----  
**NUEVA YORK, 1 OCT (DPA)** - El viceministro de Relaciones Exteriores de Ecuador, Marco Albuja, pidió ante la Asamblea de la ONU el "cambio integral" del organismo sin "un club exclusivo" de miembros.

En la última jornada del debate general, Albuja señaló en nombre de Ecuador que hay que poner fin al "uso ilegítimo" de las Naciones Unidas por parte de "ciertas potencias que consiguen presionar política y económicamente, e incluso, intervenir militarmente, en Estados soberanos cuyos gobiernos mantienen discursos críticos al statu quo internacional".

"El sistema será verdaderamente democrático, como se pregona, cuando todos acepten que cada país vale un voto y que la mayoría decide democrática, libre y soberanamente sin que un grupo mínimo de estados que representan al 2,5 por ciento de la membresía de la organización tengan la capacidad de vetar al 97,5 restante", añadió.

Para Ecuador, uno de los mayores ejemplos del "desequilibrio" y "falta de democracia" del actual sistema de Naciones Unidas es la imposición del embargo de Estados Unidos a Cuba sobre "la decisión de 186 países".

El viceministro también criticó duramente que Washington haya incluido a Cuba en su "espuria lista" de países que patrocinan el terrorismo.

Albuja recordó que el ex presidente estadounidense Jimmy Carter también aboga por quitar a Cuba de la mencionada lista argumentado el papel que ha tenido La Habana en los diálogos de paz entre las FARC y el gobierno colombiano.

El viceministro también mencionó al fundador de Wikileaks, Julian Assange, quien desde el pasado agosto se encuentra asilado en la embajada de Ecuador en Londres.

"Ha sido una oportunidad única para que la comunidad mundial debata la figura del asilo en el contexto actual y observe las repercusiones políticas, jurídicas y humanas de su aplicación en el marco del más estricto respeto al derecho internacional".

Por ello, añadió, "Ecuador se siente orgulloso de haber tomado una decisión soberana respecto de una figura jurídica que protege a los seres humanos en cualquier lugar del mundo".

-----  
**LIMA, 1 OCT (PL)** El ministro peruano de Relaciones Exteriores, Rafael Roncagliolo, ratificó la posición de su gobierno, contraria al bloqueo económico y comercial de Estados Unidos contra Cuba, rechazo que expresó en días pasados en las Naciones Unidas.

Durante una entrevista por televisión, Roncagliolo destacó el carácter histórico de esa posición y señaló que la gran mayoría de los países del mundo está en contra de esa política norteamericana.

Aludió así a la aprobación reiterada de resoluciones de la Asamblea General de la ONU que piden el fin del bloqueo a Cuba.

El tema será votado nuevamente este mes en ese foro mundial y el presidente Ollanta Humala adelantó el mes pasado que su administración volverá a votar contra el bloqueo a la isla, por ser esa posición histórica e integracionista.

El jefe peruano de la diplomacia dijo el pasado jueves, ante representantes de la comunidad internacional en la ONU, que Perú "condena, una vez más, el injusto, ilegítimo e ilegal bloqueo económico, comercial y financiero contra Cuba".

De acuerdo con autoridades cubanas, el daño económico ocasionado al pueblo cubano por la aplicación del bloqueo hasta diciembre de 2011, considerando la depreciación del dólar frente al valor del oro en el mercado internacional, asciende a un billón 66 mil millones de dólares.

Roncagliolo planteó además anoche que su país espera que se restablezca el diálogo entre Estados Unidos y Cuba.

De otro lado, afirmó que Lima ve "con muchísima simpatía" el proceso de diálogo iniciado por el gobierno colombiano del presidente Juan Manuel Santos con las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia-Ejército del Pueblo (FARC-EP) para lograr la paz en ese país, lo que consideró de interés para la región.

Apuntó que su gobierno no considera fórmulas similares ante la acción de una fracción armada de remanentes del grupo Sendero Luminoso que opera aislado en un agreste territorio del centro del país.

-----  
**SANTIAGO DE CHILE, 1 (ANSA)**- El gobierno de Sebastián Piñera extendió una invitación formal al presidente de Cuba, Raúl Castro, para que visite el país en enero de 2013, justamente cuando se realiza la II Cumbre de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (CELAC), durante la cual Chile le entregará la secretaría pro tempore del organismo.

Según consigna el diario El Mercurio, el canciller Alfredo Moreno se reunió con su par Bruno Rodríguez y abordaron la asistencia del gobernante cubano.

"Se han extendido las invitaciones a CELAC-Unión Europea, y Raúl Castro es uno de los invitados", declaró Adolfo Carafi, director general adjunto para Asuntos Multilaterales y Globales de la Cancillería y coordinador de la Cumbre.

Según el matutino, más allá de las diferencias ideológicas, la administración Piñera está interesada en cerrar la visita de Castro.

El gobierno quiere que sea Castro quien reciba oficialmente la secretaría pro tempore y para ello "se habría instruido al embajador de Chile en Cuba, Rolando Drago, para que hiciera todos los esfuerzos posibles en cerrar la visita".

Sin embargo, al ser consultado Moreno, se limitó a declarar que "podría ser Raúl Castro o la persona que ellos (en Cuba) definan. Y Chile va a seguir participando durante un año más como miembro de la troika que apoya la presidencia pro tempore".

-----  
**LA HABANA, 1 OCT 2012 (AFP)** - Cuba comenzó este lunes su singular campaña electoral: cerca de 51.000 fotos y biografías de candidatos a concejales son expuestas en comercios y lugares públicos, de los cuales los electores deben seleccionar 14.500 en las urnas el 21 de octubre, informó el diario oficial Granma.

"Pasarán de 40.000 los centros donde los ciudadanos con derecho al sufragio podrán obtener la información necesaria sobre sus candidatos", dijo el diario en relación a más de ocho millones de cubanos, mayores de 16 años, incluyendo los militares, con derecho a voto, de una población de 11,2 millones.

Los candidatos fueron previamente propuestos en asambleas populares en los barrios, un proceso que las autoridades aseguran es "transparente y democrático, pero que los opositores descalifican argumentando lo contrario.

Según el sitio en Internet del Parlamento ([www.parlamentocubano.cu](http://www.parlamentocubano.cu)) "no se realizan campañas electorales difamatorias ni a favor de ningún candidato. La ley también prohíbe a los candidatos hacer propaganda de cualquier tipo".

Aunque el Partido Comunista (PCC, único) "no propone, no postula ni promueve candidatos", sólo fiscaliza el proceso, ningún disidente es electo, y desde 1976, desde que está en vigor el sistema, tratan de manifestar su oposición votando en blanco, absteniéndose o escribiendo consignas en las boletas.

Según la bloguera opositora Yoani Sánchez ([twitter.com/yoanisanchez](http://twitter.com/yoanisanchez)) hay "personas que no participarán, hasta otras que llaman a colocar una "D" de democracia en la boleta".

Los 14.500 que resulten electos formarán parte de las 168 Asambleas Municipales y de ellos surgirá la cantera para las 15 Asambleas Provinciales (y el 50% de la nominación para la Nacional. El otro 50% lo propondrá una junta de las ocho principales organizaciones vecinales, sindicales, de campesinos y estudiantes.

Las elecciones para concejales (delegados) son cada dos años y medio, y las de diputados provinciales y nacionales, cada cinco.

Aunque la fecha de los comicios para las Asambleas Provinciales y Nacional aún no se ha fijado, se espera que sea antes del 24 de febrero próximo, fecha en que tradicionalmente se forma el nuevo Parlamento.

La Asamblea Nacional del Poder Popular (Parlamento) de unos 610 diputados, elige entre sus miembros al Consejo de Estado, que desde 2008 encabeza Raúl Castro.

Según propuso Raúl Castro y aprobó el PCC, los cargos públicos o partidistas están limitados a un máximo de dos periodos de cinco años.

-----

**LA HABANA, 1 OCT (XINHUA)** -- El complejo escultórico "Comandante Ernesto Guevara", de Santa Clara, en el centro de Cuba, acelera hoy sus preparativos para rendir homenaje al guerrillero argentino-cubano, en el aniversario 45 de su asesinato en Bolivia.

Directivos de la instalación dijeron a la prensa que en estos momentos se trabaja en la reparación del falso-techo, la sustitución de las partes de carpintería, la pintura y se reponen plantas ornamentales, entre otras labores de mantenimiento y conservación.

Para la efeméride -muy significativa para Cuba- se organizan varias actividades, entre ellas un acto central, el próximo 8 de octubre, en ese mausoleo, donde reposan los restos del "Che" y de algunos de sus compañeros de la guerrilla boliviana.

A esa ceremonia solemne asistirán combatientes, jóvenes y trabajadores destacados, así como niños de primer grado, que ingresarán a la Organización de Pioneros "José Martí" (OPJM). Como parte del homenaje se efectuará además la caminata universitaria "Por la Ruta del 'Che'", y la guardia de honor a los combatientes (del Ejército Rebelde, de Cuba) del Frente de Las Villas.

El conjunto escultórico está formado por una plaza en la que se encuentra la estatua en bronce de Ernesto Guevara, un museo con documentos, fotos y objetos suyos, el Memorial -donde se rinde tributo desde hace 15 años a los guerrilleros latinoamericanos- y el Mausoleo del Frente de Las Villas.

**LA HABANA, 1 OCT (EFE).**- Las FARC están dispuestas "a todo" para alcanzar la paz en Colombia pero exigen "reciprocidad", dijo hoy a Efe Marco León Calarcá, uno de los negociadores de la guerrilla en el inminente proceso de diálogo con el Gobierno de Juan Manuel Santos.

"Nosotros estamos dispuestos a todo: por la paz hasta la vida misma. Pero que haya reciprocidad, que no sea solamente nosotros poniendo para la paz", manifestó Calarcá en una entrevista con Efe en La Habana.

En la primera quincena de octubre, el Gobierno de Santos y las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC) se sentarán en una mesa de diálogo por la paz que se constituirá en Oslo (Noruega) para después trasladarse a La Habana.

Si bien la guerrilla anunció que la cita en la capital noruega sería el día 8, medios colombianos divulgaron que fue aplazada al domingo 14.

"En la primera quincena de este mes que acaba de empezar vamos a instalar públicamente (el diálogo). Oportunamente daremos a conocer las fechas exactas", se limitó a decir al respecto Marco León Calarcá, cuyo verdadero nombre es Luis Alberto Albán.

Este negociador de las FARC, quien ha participado en anteriores intentos de diálogo que fracasaron, considera que una de las diferencias del momento actual es que "el pueblo colombiano está lo suficientemente fuerte para decir basta ya de guerra".

"Vamos a buscar las soluciones al conflicto. No es simplemente acallar las armas, se trata de solucionar las causas que hicieron que esas armas se pusieran en acción. Esa es la idea del proceso", agregó.

Como ya hizo el grupo rebelde en una de sus recientes comparecencias en La Habana, Calarcá insistió en la propuesta de un alto el fuego bilateral durante las conversaciones, lo que el presidente colombiano ha rechazado.

La guerrilla cree que Santos se equivoca: "Uno de los errores (...) es conversar en medio de la guerra porque genera muchas tensiones", advirtió.

En cualquier caso y "a pesar de la política perversa del gobierno colombiano de abrazar y apuñalar al mismo tiempo, nosotros seguimos con la bandera de la paz en alto confiando en que la fuerza social colombiana va a cambiarle esa óptica al Gobierno", agregó Calarcá.

Otro de los aspectos polémicos planteados por las FARC es la inclusión de "Simón Trinidad" (Juvenal Ricardo Ovidio, preso en Estados Unidos), en su grupo de negociadores, lo que responde a una "decisión soberana" de la guerrilla, según Calarcá.

Dijo que la forma de participación de "Simón Trinidad" en las conversaciones se discutirá en la mesa de diálogo y se mostró convencido de que habrá un acuerdo: "hemos salvado escollos mucho más grandes", destacó.

Tras seis meses de conversaciones secretas, el Gobierno colombiano y las FARC suscribieron el 26 de agosto en La Habana un "acuerdo general para la terminación del conflicto" con el compromiso de abrir un proceso de paz y donde se traza "una hoja de ruta" con cinco puntos.

Esos puntos son el desarrollo rural y un mayor acceso a la tierra; las garantías del ejercicio de oposición política y la participación ciudadana; el fin del conflicto armado y la reinserción de los guerrilleros en la sociedad; la búsqueda de una solución al problema del narcotráfico, y los derechos de las víctimas.

Sobre el narcotráfico, Calarcá destacó que la preocupación de las FARC es resolver la situación de los campesinos que cultivan y procesan coca y que se les brinden otras alternativas, y defendió que la guerrilla ni tiene cultivos, ni laboratorios, ni protege estas instalaciones.

"Las FARC sencillamente cobra un impuesto cuando van a comprar la coca al área donde vivimos, como se cobra un impuesto para todas las actividades económicas", dijo el negociador quien no precisó cuánto dinero ingresa el grupo por ese concepto al tiempo que rechazó las acusaciones de "narco-guerrilla" y las tachó de "cantinela".

También reiteró que las FARC no tienen actualmente rehenes civiles ni a militares, una afirmación que contradicen familiares de secuestrados y excautivos.

En cuanto a la duración del diálogo, el negociador de la guerrilla prefirió no comprometerse con plazos "fatales" y abogó por trabajar el tiempo que sea necesario con "dinamismo" y "agilidad".

Fundadas en 1964, las FARC es el grupo guerrillero más antiguo de América Latina y también el más numeroso de Colombia, donde llegó a tener más de 20.000 integrantes, aunque en los últimos años se han reducido a entre 8.000 y 9.000, según cifras oficiales.

**LA HABANA, 1 OCT (XINHUA)** -- Los ministerios de Educación y de Trabajo y Seguridad Social de Cuba garantizan a ciegos, sordos, limitados físico-motrices y personas con retraso mental un adiestramiento para que puedan desempeñar diversos oficios, dijeron hoy fuentes de esas dependencias.

De este modo se garantiza el empleo para más de 1.000 jóvenes discapacitados en el país, declararon funcionarios de la Educación Especial.

La directora nacional de esa enseñanza, Moraima Orozco, explicó al periódico local "Trabajadores" que, con base en la demanda de fuerza laboral, ambas instituciones determinan los talleres necesarios para impartir en las escuelas.

El metodólogo de la Educación Especial, Osmel Garrido, señaló por su parte que la formación laboral de esos estudiantes se adapta a las nuevas formas de empleo, al tomar en cuenta las transformaciones económicas que impulsa el país caribeño.

El funcionario destacó también la calidad de la educación que se brinda a las personas con necesidades educativas especiales.

Explicó que el propósito de este tipo de enseñanza es asegurar la integración social de los alumnos y prepararlos para la vida. La educación especial en Cuba, con medio siglo de labor, cerró el curso 2011-2012 con una matrícula de 39.618 estudiantes, precisó Garrido.

Cuba tiene más 350 centros educacionales especializados en retraso mental, trastornos del lenguaje, para sordos e hipoacúsicos (pérdida de la audición), limitados físico-motores, ciegos y de baja visión, con estrabismo, ambliopes (débiles visuales), con trastornos de conducta, retardo en el desarrollo psíquico y autismo.

-----  
**MONTEVIDEO, 1 OCT (EFE).**- Escritores de Argentina, Cuba, Chile y México, junto a varios de los mejores autores locales, participarán en la 35 FERIA del Libro de Uruguay, que se inaugurará mañana en Montevideo, informaron hoy los organizadores.

"Estamos felices por la respuesta que logramos a las invitaciones cursadas y tendremos la presencia de escritores muy destacados", dijo a Efe la presidenta de la organizadora Cámara Uruguaya del Libro, Alicia Guglielmo.

Entre los escritores del exterior que confirmaron su asistencia figuran los argentinos Max Aguirre, Tomas Abraham, Paula Bombara, Pacho O' Donnell, Ceferino Reato, Magdalena Ruiz Guiñazú, Luciano Saracino y Rosa Inés Colombo.

De Colombia llegará Fernando Zapata López; de Chile, Ángeles Lasso; de Cuba, Abel Prieto, exministro de Cultura de su país, y Aitana Alberti y de México, Mario Bellatin.

Zapata, director del Centro Regional para el Fomento del Libro en América Latina, el Caribe, España y Portugal (Cerlalc), dará el 3 de octubre una conferencia sobre el fomento de la lectura, los nuevos formatos digitales y la presentación de contenidos, "que será uno de los puntos altos de la FERIA", agregó Guglielmo.

La presidenta de la Cámara destacó que Uruguay "sigue teniendo muy buenos escritores" y una relación entre el número de escritores de renombre en comparación con su población de 3,3 millones de habitantes "que sorprende a los entendidos".

Desde hace cinco años la FERIA se instala en la Intendencia de Montevideo, ubicada en el centro de la capital uruguaya, "lo que ha facilitado mucho el acceso y contribuyó para que se haya convertido en un paseo familiar casi obligado", agregó.

En la muestra participarán 44 editoriales y el ingreso será gratuito para las más de cien actividades, que se extenderán hasta el 14 de octubre.

Según los organizadores, anualmente la FERIA del Libro es visitada por unas 80.000 personas.

-----  
**LA HABANA, 1 OCT (EFE).**- Orlando Lugo Fonte, el veterano presidente de la Asociación Nacional de Agricultores Pequeños (ANAP) de Cuba, una de las organizaciones sociales históricas de la revolución, fue relevado del cargo que ocupaba desde 1987 y sustituido por Félix González Viego, informaron hoy medios locales.

La decisión se produjo durante el Pleno del Comité Nacional de la ANAP, celebrado ayer y encabezado por el vicepresidente primero del Gobierno, José Ramón Machado Ventura, de acuerdo con una nota publicada en el periódico oficial Granma.

"El Pleno consideró y tuvo especial reconocimiento a la labor ejemplar y de consagración desarrollada por Lugo Fonte durante los años que dirigió la organización", indica la nota.

Lugo Fonte es un antiguo guerrillero de la Sierra Maestra que a lo largo de su carrera política, desde el triunfo de la revolución en 1959, ocupó cargos en el Partido Comunista de la isla, del que es fundador y miembro de su Comité Central desde 1980, es diputado al Parlamento desde 1976 y miembro del Consejo de Estado desde 1986.

Su sucesor, Félix González Viego, de 50 años, ejercía hasta ahora como vicepresidente de la Asociación, que cuenta con 4.331 organizaciones de base que agrupan a 331.874 afiliados.

González Viego es licenciado en Economía y ha ocupado diferentes responsabilidades administrativas y políticas en la provincia central de Villa Clara, donde fue durante ocho años presidente del comité de la entidad campesina.

Esta sustitución se suma a la de la primera secretaria de la Unión de Jóvenes Comunistas (UJC), Liudmila Álamo, realizada también durante un pleno de esa organización la semana pasada.

Desde que el general Raúl Castro asumió la presidencia del país como titular en febrero de 2008, ha efectuado numerosos cambios en su gabinete, los más recientes los de los ministros de Informática y Comunicaciones y de Industria Básica.

La Asociación Nacional de Agricultores Pequeños (ANAP) es una organización de masas que fue creada el 17 de mayo de 1961.

Su estructura de base está integrada por 1.089 Cooperativas de Producción Agropecuaria (CPA), asociaciones de campesinos que unen sus tierras y bienes productivos para formar una empresa cooperativa, con patrimonio común y donde el trabajo se organiza en colectivo.

También la componen 3.242 Cooperativas de Créditos y Servicios (CCS), organizaciones asociativas donde se mantiene la forma individual de propiedad de la tierra y otros bienes productivos, y el trabajo se organiza como economía familiar.

El plan de reformas impulsadas por el presidente Castro para "actualizar" el modelo económico socialista incluye el "reordenamiento" del sector agrícola para aumentar la producción de alimentos, asunto considerado de "seguridad nacional" porque el país gasta más de 1.500 millones de dólares al año en importar el 80 por ciento de los víveres que consume.

La entrega de tierras en usufructo es uno de los principales proyectos para reanimar la agricultura cubana emprendido durante el mandato del general Castro.

-----

**LA HABANA, 1 OCT. (NOTIMEX).**- El 34 Festival del Nuevo Cine Latinoamericano de La Habana rendirá homenaje al centenario de la cinematografía de Puerto Rico, informó hoy el Instituto Cubano del Cine (ICAIC).

El tributo que realizará el encuentro filmico, a efectuarse del 4 al 14 de diciembre próximo, incluirá la proyección de películas y documentales y un evento teórico, explicó la directora de la oficina de prensa del certamen, Marta Díaz.

Realizadores puertorriqueños viajarán a La Habana para participar en esas actividades, agregó Díaz, quien omitió identificar a los invitados o las obras que serán exhibidas.

El cine cubano también será homenajeado al cumplirse los 30 años del estreno del filme "Cecilia", de Humberto Solás, por lo que se prevé una presentación especial de la serie televisiva homónima de tres capítulos.

## **DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...**

**PUERTO PRINCIPE (AP)** -" Varios miles de personas se lanzaron el domingo a las calles de la capital haitiana para protestar contra el gobierno del presidente Michel Martelly, en una de las manifestaciones más grandes de este año en Puerto Príncipe contra el mandatario.

La manifestación se produjo mientras el gobierno intenta reconstruir a la empobrecida nación caribeña después del devastador terremoto de 2010, que desplazó a más de un millón de personas y destruyó miles de viviendas.

Las quejas de los manifestantes incluían el alto costo de vida, el aumento de los precios de los alimentos y las denuncias de corrupción, mientras la multitud serpenteaba por los barrios más pobres de Puerto Príncipe. Algunos manifestantes portaban pequeñas tarjetas rojas, en una alegoría futbolística para sugerir que Martelly ha cometido demasiadas faltas desde que tomó posesión como presidente en mayo de 2011.

El gobierno de Martelly no tuvo ninguna reacción pública inmediata a la protesta.

Martelly, una estrella de la música pop antes de dedicarse a la política, se presentó como un candidato ciudadano cuando se postuló para la presidencia. Prometió educación gratuita y casas para personas desplazadas por el terremoto. Sin embargo, algunos haitianos se quejan de que Martelly no ha estado a la altura de sus compromisos para mejorar sus vidas en uno de los países más pobres del mundo.

"El presidente ha hecho tantas promesas, pero nada se ha hecho realidad", dijo el manifestante Max Dorlien. "Sólo una camarilla de amigos está ganando dinero".

La protesta del domingo se produjo después de varias semanas de manifestaciones mayoritariamente pacíficas en poblaciones rurales, y se prevén más para octubre.

También marcó el 21er aniversario de la primera expulsión de Jean-Bertrand Aristide, el ex sacerdote que fue presidente en dos ocasiones y regresó a Haití el año pasado, después de siete años en el exilio. Desde su regreso, Aristide se ha mantenido en su complejo en la capital y fuera de los reflectores, lo que alimenta la especulación generalizada sobre su importancia política.

-----  
**SAN JUAN, 1 OCT (EFE).**- Un 37 % de los puertorriqueños apoya la anexión de la isla a Estados Unidos, según una encuesta de "US English", grupo que favorece el uso exclusivo del inglés como elemento unificador del país norteamericano.

Según la encuesta, realizada en Puerto Rico a través de entrevistas personales a 1.000 personas del 13 al 17 de septiembre, el apoyo a la anexión se reduce al 28 % si el inglés se convirtiera en la única lengua oficial de la isla.

La encuesta de "US English", grupo que se opone a la anexión, se da a conocer a poco más de un mes para las elecciones a gobernador de Puerto Rico del próximo 6 de noviembre, cita en la que también se preguntará a la ciudadanía sobre la relación política con Estados Unidos.

La consulta del 6 de noviembre constará de dos preguntas: la primera es si se mantiene o no la relación actual con Estados Unidos y la segunda plantea tres opciones distintas al estatus actual y se pide a los puertorriqueños que elijan una de ellas: anexión, independencia o estado libre asociado soberano.

Puerto Rico ha celebrado varias consultas sobre el estatus, en los años 1967, 1993 y 1998, en las que se rechazó la anexión a Estados Unidos.

En esas tres consultas se ofreció únicamente la posibilidad de elegir entre varias opciones, pero no se cuestionó el fin del actual estatus colonial.

"US English", con 1,8 millones de miembros, es una organización que favorece preservar el inglés como lengua unificadora de Estados Unidos.

-----  
**WASHINGTON, 1 OCT 2012 (AFP)** - Estados Unidos mantiene una estricta prudencia ante las elecciones venezolanas, en la línea habitual de evitar un enfrentamiento verbal con el presidente Hugo Chávez, pero un resultado apretado podría desbaratar esa estrategia, creen analistas.

El presidente Barack Obama, que también está inmerso en una campaña electoral, se ha rehusado en repetidas ocasiones a elevar el tono con Chávez, el presidente más problemático para su política de bajo perfil y trabajo discreto en América Latina.

A pesar de sus vínculos con Irán, Venezuela no es una amenaza para Estados Unidos, declaró Obama en una entrevista televisiva en julio.

El mandatario advirtió sin embargo que su "gran preocupación" era que el país caribeño "pueda tener elecciones libres y justas".

La estrategia de rehuir el enfrentamiento se debe también en gran parte al suspense en torno a la salud de Chávez, que permitió desviar la tensión diplomática durante meses.

"Estados Unidos debe continuar una política de no darle a Chávez el oxígeno retórico que tanto desea", declaró a la AFP Dan Restrepo, ex consejero de Obama sobre América Latina y actual asesor de su campaña electoral.

Pero en caso de un resultado incierto, en el que la victoria de Chávez o del opositor Henrique Capriles sea demasiado justa, varios analistas en Washington advierten que la estrategia puede verse superada por los acontecimientos.

"Una repetición del enfrentamiento que caracterizó los esfuerzos de la región para resolver la crisis de Honduras en 2009 sería corrosivo para las relaciones de Estados Unidos con la región", considera Patrick Duddy, experto de la Universidad Duke, en un análisis para el Consejo de Relaciones Exteriores.

"La respuesta a cualquier frustración que la gente pueda tener con el proceso democrático, con su candidato ganando o no, la respuesta es 'nunca la violencia'", declaró el pasado viernes Roberta Jacobson, responsable de la diplomacia hacia América Latina.

"Me sorprendería que Estados Unidos no tenga planes de contingencia en caso de que la situación se descontrola", opina Michael Shifter, director del Diálogo Interamericano, al ser preguntado por la AFP.

Pero Restrepo cree que una respuesta "no es algo que involucre sólo a Estados Unidos, sino a (más) países de las Américas".

La Organización de Estados Americanos (OEA) atraviesa, sin embargo, una crisis de legitimidad ante las acusaciones de la propia Venezuela o de sus aliados en la región, y aún tiene que hallar una posición consensuada sobre la reciente crisis en Paraguay, donde el presidente fue removido del poder por un juicio político en el Congreso.

Para anticipar cualquier riesgo, "el gobierno estadounidense debería consultar regularmente, al más alto nivel, con responsables brasileños. Brasil es el jugador más crítico y relevante en este contexto", considera Shifter.

Washington y Caracas retiraron a sus respectivos embajadores en 2010 y Venezuela rechaza la presencia de la Administración Antidrogas (DEA) en el país.

Colombia ha adoptado también un papel especial entre Washington y Caracas en los últimos tiempos, tras el exitoso "deshielo" de relaciones que ha protagonizado su presidente Juan Manuel Santos.

Hace dos semanas Venezuela capturó al principal capo narcotraficante colombiano, David "El Loco" Barrera, en una operación cuya información fue proporcionada de hecho por la DEA desde Washington.

Que Estados Unidos rehúse el enfrentamiento directo con Chávez, al contrario de lo que sucedió durante años bajo la presidencia de George W. Bush, no significa que no se le den avisos, recordó Restrepo a la AFP.

En mayo de 2011 Washington impuso sanciones a la petrolera estatal PDVSA por sus relaciones comerciales con Irán.

Venezuela es uno de los cinco principales suministradores de crudo de Estados Unidos. Para PDVSA el mercado norteamericano representa el 45% de sus exportaciones de crudo, por lo que su dependencia es aún mayor.

-----  
**HENDERSON, NEVADA, EE.UU. (AP)** " La contienda presidencial de Estados Unidos comenzó tranquilamente el lunes, ya que ambos candidatos están dedicados a estudiar para su primer debate del miércoles, en el que el republicano Mitt Romney, ahora rezagado, tratará de cambiar el rumbo de su campaña.

El presidente Barack Obama estaba reunido con sus principales asesores en un centro vacacional en el desierto de Nevada. Romney estaba practicando en Massachusetts antes de ir a Colorado, sede del primer debate y uno de los pocos estados que serán definitivos en las elecciones del 6 de noviembre.

Encuestas recientes muestran que Romney está detrás de Obama en muchos de esos nueve estados clave. Los tres debates de este mes le darán a Romney una de sus mejores y últimas oportunidades para detener el impulso de Obama y convencer a la opinión pública de apoyar su visión para sacar al país de su situación de debilidad económica.

"Lo que más me preocupa es tener una discusión seria acerca de lo que tenemos que hacer para mantener el país en crecimiento y restaurar la seguridad a los estadounidenses trabajadores", dijo Obama durante un mitin en Las Vegas la noche del domingo. "Ese es el motivo por el que la gente va a estar pendiente. Ese es el debate que ustedes se merecen".

El primer debate se concentrará en los asuntos domésticos, como la economía, que sigue siendo la principal preocupación de los votantes. Los republicanos mantenían la presión sobre Obama en asuntos internacionales, como el manejo de su gobierno al ataque contra el consulado de Estados Unidos en Libia que llevó a la muerte del embajador norteamericano en ese país africano y de otras tres personas.

El gobierno de Obama lo ha calificado como un ataque terrorista. Se produjo en medio de violentas protestas en el mundo musulmán por una película de bajo presupuesto contra el islam producida en Estados Unidos.

Romney, en un artículo de opinión en The Wall Street Journal, repitió sus críticas a Obama por haber llamado el ataque y otros disturbios en Medio Oriente "baches en el camino".

"Nuestro país parece estar a merced de los acontecimientos en lugar de darles forma", escribió Romney. "No los estamos moviendo en una dirección que proteja a nuestra gente o nuestros aliados".

Ambos candidatos pasaron los días previos al debate en estados cerradamente disputados, con Romney en Colorado y Obama en Nevada.

Obama dijo en un mitin la noche del domingo que mientras su desempeño era aceptable al debatir, su rival era "un buen polemista".

El compañero de fórmula de Romney, Paul Ryan, atenuó el domingo la idea de que Romney tenía que tener un desempeño sin precedentes el miércoles, al afirmar que no creía que un solo evento marcara el éxito o el fracaso de la campaña.

El equipo de Romney no ha ocultado el hecho de que el ex gobernador de Massachusetts ha estado practicando intensamente durante varias semanas.

Los asesores de Obama han guardado silencio sobre cómo y cuándo se entrena el presidente.

-----  
**WASHINGTON, 1 OCT 2012 (AFP)** - Los más firmes seguidores del movimiento "Ocupemos Wall Street" en Washington reaparecieron este lunes para su primer aniversario con una marcha por el centro de la capital estadounidense, que provocó trastornos menores en el tráfico en la hora punta matutina.

Unos 50 miembros de "Ocupemos DC", escoltados por casi la misma cantidad de policías, atravesaron la calle K de Washtas y gritando consignas contra la desigualdad económica y el exceso de influencias corporativas en la política estadounidense.

"¡No queremos corporaciones! ¡No queremos bancos! ¡Queremos casas! ¡Queremos libertad! ... ¡No nos detendremos!", gritó una joven cuando el grupo se paró frente a las oficinas del banco JPMorgan Chase.

No se produjo ningún intento de entrar en la plaza McPherson, escenario de uno de los campamentos del movimiento que se mantuvo por más tiempo en Estados Unidos, desde el 1 de octubre hasta el 4 de febrero, cuando fue desalojado por una fuerte redada policial que se extendió durante toda una jornada.

Para entonces, cientos de jóvenes participaban en las manifestaciones de "Ocupemos DC", mientras que en la actualidad los pocos que continúan activos se centran en defender a propietarios de viviendas que enfrentan ejecuciones hipotecarias.

El 17 de septiembre, más de mil manifestantes salieron a las calles de Nueva York para conmemorar el primer aniversario de "Ocupemos Wall Street", interrumpiendo el acceso a la Bolsa de Valores de la ciudad. La policía detuvo a más de 180 personas.

-----  
**WASHINGTON, 1 OCT (EFE).**- EE.UU. reforzará su lucha antiterrorista en el Norte de África contra Al Qaeda en el Magreb Islámico (AQMI) tras el ataque del pasado 11 de septiembre contra su consulado en Bengasi (Libia), según publica hoy The Wall Street Journal.

De acuerdo con funcionarios militares y de inteligencia citados por el diario, la idea que prevalece conforme avanza la investigación es que esa filial de Al Qaeda, la principal amenaza terrorista en el Norte de África, tuvo "un papel destacado" en el asalto al consulado estadounidense en Bengasi.

Junto al embajador estadounidense en Libia, Chris Stevens, en ese ataque murieron el también diplomático Sean Smith y los exmilitares Tyrone Woods y Glen Doherty.

El Gobierno estadounidense está considerando un envío adicional de aviones no tripulados, conocidos como "drones", para complementar a los que ya realizan labores de vigilancia en el Norte de África, según The Wall Street Journal.

También se está analizando la forma de incrementar la capacitación antiterrorista de los militares destinados a esa zona.

El objetivo central es ayudar a los Gobiernos de África del Norte a luchar contra AQMI, indicaron los funcionarios al diario, que agregaron que las conversaciones para ello ya están "activas".

El pasado viernes, las autoridades estadounidenses aseguraron que Al Qaeda estuvo detrás del ataque al consulado en Bengasi, aunque precisaron que quedan todavía muchas cuestiones por aclarar.

Según la evaluación de lo sucedido, "algunos de los involucrados en el ataque estaban vinculados a grupos afiliados o simpatizantes de Al Qaeda", sostuvo en un comunicado Shawn Turner, portavoz de la Oficina del Director Nacional de Inteligencia.

Por su parte, el secretario de Defensa de EE.UU., Leon Panetta, también calificó lo ocurrido en Bengasi de "ataque terrorista".

La primera hipótesis que barajó el Gobierno del presidente Barack Obama fue que el ataque fue producto de las violentas protestas que se desataron en Libia y otros países árabes a raíz de un video producido en EE.UU. que caricaturiza a Mahoma y al Islam.

-----  
**WASHINGTON, 1 OCT 2012 (AFP)** - Estados Unidos estaría dispuesto a apoyar una intervención armada "bien preparada" y liderada por los países africanos en el norte de Malí para expulsar a la rebelión islamista vinculada a Al Qaida, indicó el lunes un alto funcionario estadounidense.

"Deberá haber en un determinado momento una acción militar" contra los extremistas relacionados con Al Qaida del Magreb Islámico instalados en el norte de Malí, declaró el más alto responsable para África del Departamento de Estado, Johnnie Carson.

El diplomático abogó durante una rueda de prensa telefónica por que un eventual despliegue de tropas de la Comunidad de Estados de África Occidental (CEDEAO), bajo el amparo de la ONU, sea "conducido por el Ejército maliense, con el apoyo de todos los Estados de la región, como Mauritania y Argelia".

"Toda acción militar deberá estar bien preparada, bien organizada, bien equipada, bien pensada y acordada por todos (los países) afectados", insistió Carson.

El primer ministro maliense, Cheij Modibo Diarra, instó el sábado a los países occidentales, y especialmente a Francia, a intervenir militarmente en el norte de Malí con el envío de aviones y fuerzas especiales.

Francia y Alemania respondieron el lunes que aportarían apoyo logístico a una eventual misión africana en el norte de Malí, pero descartaron desplegar tropas de combate.

La OTAN declaró por su parte que no había sobre la mesa ningún proyecto para intervenir en Mali, mientras que el máximo comandante de las Fuerzas Armadas estadounidenses en África (Africom), Carter Ham, aseguró que la solución a la crisis solo podía ser "política y diplomática".

-----  
**TIFLIS, 1 OCT (EFE).**- La coalición opositora Sueño Georgiano ha ganado las elecciones parlamentarias celebradas hoy en este país del Cáucaso, según los primeros sondeos a pie de urna difundidos por medios locales.

La oposición habría obtenido el 70 por ciento de los votos, de acuerdo a la encuesta realizada por la ONG Liga de Electores de Georgia en conjunción con la compañía sociológica estadounidense Barselo.

Mientras, el partido oficialista Movimiento Nacional Unido del presidente, Mijaíl Saakashvili, lograría sólo un 24 por ciento de los sufragios.

Según otro sondeo realizado por el canal de televisión Maestro, cercano a la oposición, Sueño Georgia sumaría un 63 por ciento de las papeletas, en comparación con los 27 del partido del poder.

La Televisión Pública Rustavi-2 también otorga la victoria a la coalición liderada por el multimillonario Bidzin Ivanishvili, aunque por una diferencia menor: 51 por ciento para la oposición frente a 41 para el oficialismo.

En caso de confirmarse los resultados, la oposición contaría con mayoría en el Parlamento de 150 escaños, con lo que tendría la última palabra a la hora de nombrar al primer ministro y a su Gobierno.

Según los expertos, el partido del poder habría pagado muy caro el escándalo internacional causado por la divulgación de un vídeo con imágenes de torturas a reclusos en varias prisiones de Tiflis.

Ivanishvili aseguró que en caso de victoria mantendría el mismo rumbo de integración en la OTAN, aunque también intentaría mejorar las relaciones con Rusia, con la que Tiflis rompió relaciones en 2008 por reconocer Moscú la independencia de las separatistas regiones georgianas de Abjasia y Osetia del Sur.

Por su parte, Saakashvili, el principal aliado de EEUU en la región, pero al que la Constitución impide presentarse el próximo año a la reelección, acusa al líder opositor de defender los intereses de Rusia.

Las legislativas son cruciales para el futuro de este país, que se convertirá en 2014 en una república parlamentaria en la que el hombre fuerte ya no será el presidente, sino el primer ministro, quien será elegido por la mayoría parlamentaria y marcará los designios de la política interior y exterior.

En los comicios, en los que estaban llamados a votar más de 3,6 millones de personas, participaron dos bloques y catorce partidos, que deberán superar la barrera del 5 por ciento de votos para acceder al arco parlamentario.

-----  
**ATENAS, 1 OCT (REUTERS)** - Grecia avanzará con más dolorosos recortes presupuestarios para poner fin a una década de déficits primarios mientras sufre su sexto año consecutivo de recesión, según un borrador del presupuesto 2013 que apunta a satisfacer a los prestamistas internacionales.

El Gobierno reveló un presupuesto muy austero el lunes, luego de que el ministro de Finanzas, Yiannis Stournaras, se reuniera con inspectores de la troika compuesta por el Fondo Monetario Internacional (FMI), la Comisión Europea y el Banco Central Europeo.

La aprobación de esta troika es vital para desbloquear la próxima partida de asistencia financiera internacional para Grecia, sumamente necesaria para evitar la bancarrota.

Grecia apuntará a un superávit primario previo a los servicios de deuda del 1,1 por ciento del producto interno bruto (PIB) el año próximo, el primer balance positivo desde el 2002 y tras un déficit del 1,5 por ciento en el 2012.

Pero la economía griega seguirá retrocediendo por sexto año consecutivo en el 2013, contrayéndose un 3,8 por ciento.

La producción económica de Grecia habrá descendido un 25 por ciento desde el 2008, en un círculo vicioso de austeridad y recesión, mientras la nación más endeudada de la zona euro sigue fracasando en su objetivo de lograr las metas fijadas por los rescates de la UE y el FMI y corre riesgo de verse obligada a abandonar el bloque monetario.

Analistas dijeron que incluso el escenario de recesión establecido en el presupuesto parece optimista, debido a la lentitud de los esfuerzos griegos en pos de una reforma y el debilitamiento de la economía de la zona euro.

"Es posible que las metas presupuestarias no sean cumplidas debido a la mayor recesión que traerán los recortes y la incapacidad de cumplir las metas de privatización", dijo Xenofon Damalas, jefe de servicios de inversión de Marfin Egnatia Bank.

El déficit del Gobierno general, incluidos los costos de deuda, llegará al 4,2 por ciento del PIB el año entrante, desde el 6,6 por ciento en el 2012, mientras que el desempleo trepará al 24,7 por ciento.

El borrador no brindó objetivos de ingresos por privatizaciones. En una señal de la escalada de los problemas en Grecia, la deuda pública proyectada es del 179,3 por ciento del PIB para el 2013, pese a una importante rebaja de la deuda en manos de inversores privados este año.

#### DOLOROSOS RECORTES

El borrador del presupuesto incluirá más recortes en los salarios del sector público, las pensiones y los beneficios sociales, como parte de un paquete de austeridad de 11.500 millones de euros (14.800 millones de dólares) en ahorros que se llevarán a cabo en los próximos dos años.

Los sindicatos de trabajadores respondieron rápidamente y prometieron nuevas huelgas este mes, tras un paro la semana pasada marcado por violentos enfrentamientos entre manifestantes y la policía.

"No tenemos otra opción. No podemos simplemente quedarnos sentados sin hacer nada", afirmó Nikos Kioutsoukis, secretario general del GSEE, el mayor sindicato del sector privado.

Los griegos, cansados de los programas de austeridad, han salido a las calles en manifestaciones a menudo violentas contra olas de recortes de pensiones y salarios que han empujado a muchos hasta el límite.

El primer ministro Antonis Samaras, que también se reunirá con los jefes de la troika el lunes, ha prometido que ésta es la última ronda de recortes.

Docenas de manifestantes con banderas griegas y al grito de "basta de troika" abuchearon a los funcionarios del ente tripartito cuando ingresaban al Ministerio de Finanzas griego el lunes.

De momento, 31.500 millones de euros de un segundo plan de rescate de 130.000 millones de euros mantienen a Grecia a flote.

Los prestamistas han dejado en claro que no desembolsarán más dinero si Atenas no toma medidas confiables.

No obstante, dos revistas alemanas informaron el sábado que Grecia recibirá su próxima ayuda pese a las deficiencias presupuestarias y el lento avance en las reformas porque la zona euro no quiere que el país abandone la moneda común.

Por su parte, el primer ministro de Eslovaquia, Robert Fico, predijo en una entrevista telefónica que la zona euro no sobreviviría en su forma actual, y señaló que Grecia y posiblemente otro país que no especificó se verían obligados a abandonarla cuando quede claro que no podrán cumplir sus compromisos.

Dos partidos menores de izquierda dentro de la coalición de gubernamental de Samaras se han resistido a los recortes, y un grupo de legisladores ha advertido que votará contra el proyecto presupuestario en el Parlamento, donde se debatirá el borrador y se votará a mediados de diciembre.

"Estamos tratando de rescatar lo que podamos a última hora", afirmó a Reuters Andreas Papadopoulos, portavoz del pequeño partido Izquierda Democrática, señalando que la batalla en el Parlamento será intensa.

Los analistas esperan que la coalición de gobierno, que tiene 178 de las 300 bancas parlamentarias, apruebe el presupuesto a pesar de ciertos rechazos.

-----

**DAMASCO (AP) -** El gran número de grupos rebeldes profundamente divididos es uno de los principales obstáculos para el trabajo de la misión internacional que intenta negociar el final de la crisis siria que comenzó hace 18 meses, dijo el lunes el representante en Damasco del enviado de la ONU, mientras que activistas informaron que ataques aéreos en una ciudad del norte mataron a por los menos 21 personas.

Mokhtar Lamani, quien representa al enviado especial Lakhdar Brahimi en la capital siria, dijo a The Associated Press en una entrevista que la solución a la crisis del país sigue siendo muy difícil debido al "alto nivel de desconfianza entre las partes". La mayoría de los grupos de oposición dicen que no van a aceptar nada excepto la salida del poder del presidente Bashar Assad, mientras que el régimen dice que sus opositores son parte de una conspiración extranjera.

Sus comentarios se produjeron mientras activistas reportaban hechos de violencia a lo largo del país. Los peores combates ocurrieron en la norteña ciudad de Alepo, donde los rebeldes recientemente lanzaron una nueva ofensiva para capturar la capital comercial siria. Los activistas también informaron que aviones de guerra del gobierno bombardearon la ciudad norteña de Salqin, en la que murieron al menos 21 personas, entre ellas cinco niños.

Los Comités de Coordinación Local, un grupo activista, elevó la cifra de muertos a 30. La ciudad se encuentra a 6 kilómetros (4 millas) de la frontera con Turquía, en la provincia de Idlib, que ha sido testigo de intensos enfrentamientos entre las tropas gubernamentales y los rebeldes en los últimos meses.

En imágenes mostradas por los activistas en Internet se veían cadáveres mutilados en una camioneta descubierta mientras un hombre gritaba porque su hijo había muerto. No se pudo verificar de manera independiente la autenticidad del video.

Brahimi, un veterano diplomático argelino que anteriormente se desempeñó como enviado de la ONU a Afganistán e Irak, reemplazó el mes pasado a Kofi Annan, el ex secretario general de la ONU, cuyo plan de paz para Siria fracasó en el propósito de poner fin a la violencia, que según los activistas ha provocado la muerte de más de 30.000 personas.

El levantamiento contra Assad estalló en marzo del 2011 con protestas mayormente pacíficas contra el gobierno, pero se transformó en una sangrienta guerra civil que se ha extendido por todo el país. Desde entonces, los rebeldes se han apoderado de pedazos de territorio, sobre todo cerca de la frontera con Turquía.

Lamani dijo que algunos de los principales obstáculos para la negociación de una resolución del conflicto son las divisiones entre los rebeldes y los grupos de la oposición. Siria cuenta con un gran número de tales grupos dentro y fuera del país, y las relaciones entre ellos se han caracterizado por luchas internas y acusaciones de traición. Los rebeldes incluyen a desertores del ejército y hombres armados que combaten bajo el variopinto Ejército Libre de Siria.

-----  
**DAMASCO, 1 OCT 2012 (AFP) -** El régimen sirio acusó a Estados Unidos de intentar derrocarlo como hizo con Sadam Husein en Irak, "inventando" un riesgo de uso de armas químicas contra el pueblo, en momentos en que bombardeos del ejército dejaron nuevas víctimas civiles.

Al menos 17 civiles, entre ellos cinco niños, murieron este lunes en incursiones aéreas llevadas a cabo por el ejército sirio contra Salqine, en la provincia de Idlib, situada en el noroeste del país, informó el opositor Observatorio Sirio de Derechos Humanos (OSDH), con sede en Gran Bretaña.

"Un avión militar lanzó misiles contra edificios en Salqine", declaró a la AFP Rami Abdel Rahman, director del OSDH, afirmando que había cuerpos bajo los escombros.

Un vídeo enviado por militantes muestra cuerpos calcinados, con miembros amputados, algunos de ellos aparentemente de niños. "Dios mío, mi hijo murió", gritaba una persona.

Por su parte, el canciller sirio Walid Muallem afirmó que países como Catar "gastaban miles de millones de dólares para asesinar al pueblo sirio".

En una entrevista con el canal árabe Al Mayadeen en Nueva York, adonde concurrió para participar en la reunión de la Asamblea General de la ONU, Muallem también acusó a Estados Unidos de querer repetir el plan que llevó al derrocamiento de Sadam Husein en Irak en 2003, usando como pretexto la presencia de armas químicas en Siria.

En aquel entonces, Estados Unidos había afirmado que Bagdad tenía armas de destrucción masiva, con lo cual justificó la invasión de Irak en marzo de 2003, pero este argumento resultó ser falso.

Un "invento" de Estados Unidos

"Este tema (de las armas químicas) es un invento de la administración estadounidense", indicó Muallem, según partes de esta entrevista difundidas en la noche del domingo.

"Esas armas químicas, si existen, repito, si existen, ¿cómo las vamos a usar contra nuestro pueblo?", agregó.

En julio pasado, el régimen sirio, tras afirmar que disponía de armas químicas, pero que sólo las utilizaría en caso de "agresión extranjera" y no contra sus "propios ciudadanos", había matizado estas declaraciones, sosteniendo que "esas armas, si existen, es natural que sean guardadas, y en toda seguridad".

La semana pasada, Leon Panetta, secretario de Defensa de Estados Unidos, un país que se muestra reticente ante una posible intervención militar en Siria, dijo que el régimen sirio trasladó algunas armas químicas para protegerlas, en medio del enfrentamiento con las fuerzas rebeldes. No obstante, agregó, los principales depósitos se mantienen seguros.

Los combates entre soldados y rebeldes, acompañados de intensos bombardeos, sacuden sin descanso las regiones de Siria, en particular Alepo, donde el viejo zoco ardió en el centro histórico de la ciudad este sábado.

Una parte del zoco, clasificado como patrimonio de la humanidad por la UNESCO, fue destruida por las llamas, cuando los rebeldes trataron de penetrar en esta zona controlada por el ejército, provocando enfrentamientos con ametralladora pesada.

Las tiendas de puertas de madera, llenas de telas y bordados, ardieron a gran velocidad, explicaron los habitantes al corresponsal de la AFP. Cinco de los 20 puestos que integran el zoco, así como el zoco de las mujeres, quedaron completamente destruidos.

-----  
**PEKÍN, 1 OCT (EFE).-** La República Popular China celebra hoy con actos solemnes el 63 aniversario de fundación del régimen comunista, a poco más de un mes de vivir un importante momento histórico: su cuarta transición de poder.

Tal día como hoy de 1949, Mao Zedong, subido en lo alto de la puerta de Tiananmen (la misma en la que ahora cuelga su retrato, al norte de la plaza homónima), anunciaba que Wen Jiabao, acudieron hoy a la plaza de Tiananmen para hacer una

ofrenda de flores al Monumento de los Héroes del Pueblo, junto al Mausoleo donde descansa el cuerpo embalsamado de Mao.

Poco antes, al amanecer, decenas de miles de chinos visitaban la plaza, como cada año, para asistir a la ceremonia de izado de la bandera nacional y contemplar los espectaculares arreglos florales con los que Tiananmen se decora cada otoño.

Los líderes chinos se han esforzado en dar al aniversario de 2012 más importancia que en otras ocasiones, por el delicado momento de transición en el que China se encuentra.

El 8 de noviembre -fecha anunciada la semana pasada, tras meses de conjeturas- comenzará el XVIII Congreso del Partido Comunista de China (PCCh), en el que la cúpula de la formación que gobierna en solitario será renovada, con la esperada salida de Hu y Wen de ella y el ascenso, si se cumplen las previsiones, del vicepresidente Xi Jinping a la más alta posición.

El Congreso "es un encuentro crucial para construir sobre los logros pasados y abrir nuevas perspectivas de desarrollo futuro", dijo Wen en el discurso de homenaje al 63 aniversario, durante una recepción celebrada el fin de semana.

En marzo de 2013, durante el plenario anual de la Asamblea Nacional Popular, la transición continuará con el nombramiento de nuevo presidente, primer ministro y otros cargos al frente del Estado y el Gobierno, en el que los nuevos miembros de la cúpula del PCCh tendrán los principales cargos.

Durante los últimos meses, los altos dirigentes del PCCh han negociado secretamente los detalles de esta transición que esperan sea pacífica, como la anterior de 2002-2003 (no pasó lo mismo con las dos primeras, en 1976 y 1989), aunque han encontrado obstáculos, el mayor de ellos el "escándalo Bo Xilai".

Bo, hasta marzo dirigente del PCCh en la municipalidad de Chongqing y que sonaba como uno de los posibles miembros de la venidera "quinta generación" de líderes, acabó cayendo en desgracia en un escándalo de corrupción que incluye una condena a su esposa por asesinato y otra a su mano derecha, Wang Lijun, quien intentó en febrero refugiarse en un consulado de EEUU.

El Día Nacional este año coincide con una fiesta tradicional, la del Medio Otoño, formando un puente vacacional de ocho días que muchos chinos aprovechan para hacer turismo o reunirse con sus familias, por lo que se espera que más de 750 millones de personas se desplacen en esta "semana dorada", como es denominada en China.

Este éxodo está provocando desde ayer monumentales atascos en los accesos por carretera a las grandes ciudades chinas: en Pekín ha habido retenciones de casi 20 kilómetros en la operación salida.

Las autoridades ya esperaban un tráfico mayor que en años anteriores, porque por primera vez se ha cancelado el cobro de peajes en las vías del país, lo que ha traído un aumento del 13 por ciento en los movimientos por carretera, según la agencia oficial XINHUA.

Los chinos llevaban años pidiendo este final de los peajes, caros y que se aplican en casi todas las carreteras del país, aunque de momento sólo se dejarán de cobrar en los festivos nacionales, también como estrategia para aumentar el consumo en China, en un año de ralentización del crecimiento de la segunda economía mundial.

-----  
**TOKIO, 1 OCT (XINHUA)** -- El primer ministro japonés, Yoshihiko Noda, descartó este lunes que su país tenga la intención de apelar a la Corte Internacional de Justicia (CIJ) para resolver las tensiones con China sobre las islas del Mar Oriental de China, pues Japón desestima la existencia oficial de una disputa territorial.

"No hemos considerado recurrir a la CIJ", destacó Noda en una conferencia de prensa, en la que enfatizó que no existe duda alguna de que "las Islas Senkaku son parte integral del territorio japonés tanto internacional como históricamente".

Sin embargo, China rechaza la demanda de soberanía de Japón sobre las referidas islas, conocidas como Diaoyu Dao y sus islas afiliadas en China. Beijing asegura que goza de la soberanía indiscutible sobre dichos territorios.

El gobierno de Noda ha estado involucrado en los últimos meses en disputas territoriales con China y Corea del Sur, pero su forma de actuar sugiere que Japón tratará los problemas con sus dos vecinos de maneras diferentes.

En agosto, el gobierno japonés propuso formalmente a Corea del Sur buscar una solución conjunta ante la CIJ de la Haya para su disputa sobre un grupo de islas escasamente habitadas controladas por Seúl, pero reclamadas por Tokio.

Mientras, las relaciones bilaterales entre Japón y China han caído a su nivel más bajo a causa de la "compra" y "plan de nacionalización" por parte de Tokio de Diaoyu Dao y sus islas afiliadas.

## RESEÑA CABLEGRAFICA...

**PARÍS.** La directora general de la UNESCO, Irina Bokova, lamentó la destrucción del zoco de la ciudad Antigua de Alepo (Siria), sitio que figuraba en la lista del patrimonio mundial desde 1986 y recordó a todas las partes del conflicto las obligaciones de este país hacia su fortuna. El próspero zoco destruido ha formado parte de la vida económica y social de la ciudad desde sus inicios y atestigua la importancia de Alepo como encrucijada cultural desde el segundo milenio antes de Cristo, resaltó la exdiplomática búlgara. Agregó también que la organización está dispuesta a aportar todo su conocimiento y apoyo a la salvaguardia del extraordinario legado cultural sirio. (EFE/1)

**MOSCÚ.** Poco antes de que comience la audiencia de apelación en el caso contra tres integrantes del grupo ruso punk Pussy Riot, el abogado que las representa rechazó el pedido de la Iglesia Ortodoxa para que se arrepientan. Las artistas han dejado claro que entienden su performance contra el presidente Vladimir Putin como un acto político y no lo consideran un delito. Señaló el abogado, que ellas ya se han disculpado ante los creyentes que se hayan sentido dolidos por la acción, asimismo estas jóvenes fueron condenadas a dos años de cárcel por vandalismo. (DPA/1)

**CIUDAD DE MÉXICO.** Un supuesto operador del narcotráfico que era buscado por el Buró Federal de Investigaciones de Estados Unidos (FBI) fue detenido en la ciudad de Tepic, en el oeste de México, comunicaron las autoridades. La Procuraduría de Justicia del Estado de Nayarit señaló que se trata de Francisco Javier Cantabrana Parra, de 35 años, ligado

al capo "Nacho", un narcotraficante del cartel de Sinaloa que murió en 2010 en un operativo de fuerzas federales. Cantabrana, acusado de asociación delictuosa y distribución de drogas en Norteamérica, operaba con un bajo perfil y usaba un nombre falso, se indicó en un comunicado oficial. **(DPA/1)**

**LIMA.** El presidente Evo Morales, hizo votos en Lima para lograr una "alianza profunda" entre los países de América del Sur y los árabes, en vísperas de la tercera Cumbre de Gobernantes de ambas regiones. Morales, que llegó en el avión presidencial acompañado del canciller David Choquehuanca, fue recibido por la ministra peruana, Ana Jara, además mostró su agradecimiento por la recepción en nombre de su nación y envió un saludo especial a Ollanta Humala, con quien tiene previsto un encuentro. También añadió que espera que esta cumbre permita tocar temas importantes en aspectos sociales y compartir experiencias sobre las políticas de ambas regiones. **(EFE/1)**

**NACIONES UNIDAS.** El secretario general de la ONU, Ban Ki-moon, pidió al Gobierno sirio a tener compasión con su pueblo y que permita un descenso de la violencia que abra la puerta a un proceso de diálogo con la oposición. Ban se reunió con el ministro sirio de Exteriores, Salid al Mualem, ante el que planteó en los términos más firmes la continuación de las muertes, la destrucción masiva, los abusos de los derechos humanos y los ataques aéreos y de artillería cometidos por el Gobierno. El secretario general recordó que la víctima es el mismo pueblo y pidió a la administración que muestre compasión con su propio pueblo, según reveló tras la reunión su portavoz, Martin Nesirky. **(EFE/1)**

**MOSCÚ.** Los astilleros de San Petersburgo comenzaron la construcción del primero de los dos portahelicópteros de la clase Mistral que Rusia compró a Francia en el marco del programa de rearme. Operarios rusos comenzarán las labores de ensamblaje de un primer casco del buque que recibirá el nombre de "Vladisvostok" y en mayo próximo el mismo astillero de la antigua capital imperial rusa comenzará a construir el casco del segundo, uno de los cuales será desplegado en aguas del Mar Negro. Por el momento se desconoce si los buques incluirán los sistemas tácticos y de mandos originales, lo que había desatado críticas por parte de otros miembros de la OTAN. **(EFE/1)**

---

**Director:** Juan Rivero Fuxá **Editor:** Carlos A. Glez Álvarez **Sala Digital:** Lázaro Zada Carpio.  
**Asistente de Edición:** Sindy Milanés Martínez **Reseña Cablegráfica:** Yenlys Samón Antomarchi  
**Selección Internacional:** Juan Rivero Fuxá  
**Teléfonos:** 860-5750 855-5830 **Email:** [panorama@cc.cu](mailto:panorama@cc.cu) **Imprenta:** Alejo Carpentier  
Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución

---